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CAPA DA VIII COLETÂNEA LITERÁRIA EM HOMENAGEM AO 
CENTENÁRIO DE SANTO ANASTÁCIO

	 O	Prefeito	Luiz	Infante	e	o	Vice-prefeito	Adner	Scaraboto	têm	a	satisfação	de	apresentar	a	capa	da	
VIII	Coletânea	Literária	–	Rubem	Alves	Catule	de	Almeida,	em	comemoração	ao	Centenário	de	nossa	
querida	Santo	Anastácio.
	 A	capa	traz	a	imagem	do	Coreto	“José	Bonilha	Rodrigues”,	registrada	pelo	olhar	sensível	do	jovem	
fotógrafo	anastaciano	Lukas	Santos.
	 A	VIII	COLISA	tem	lançamento	previsto,	conforme	o	Calendário	Cultural	do	Centenário,	para	o	dia	7	
de	novembro	de	2025,	com	a	participação	de	vinte	e	quatro	escritores	anastacianos.
	 A	obra	encontra-se	em	fase	de	pré-produção.	A	arte	da	capa	é	assinada	por	Pedro	Opka,	que	também	
será	o	responsável	pela	diagramação	da	coletânea.
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A JORNADA DO HERÓI
Wagner Strachicini (colaborador)

	 	 	 	 	 	 Joseph	 Campbell	
(1904–1987)	 nasceu	 e	
morreu	 nos	 Estados	 Uni-
dos,	mas	viajou	por	diver-
sas	 partes	 do	 mundo	 e	
estudou	 muitos	 idiomas.	
Ele	foi	um	professor	e	es-
tudioso	de	diversas	áreas	
da	 Ciência	 cobrindo	 di-
versos	 aspectos	 da	 ex-
periência	 humana.	 Parti-
cularmente,	 ele	 escreveu	
diversos	 livros	 a	 respeito	
da	 Mitologia	 e	 Religião	
comparada.
		 	 	 Escolhi	 para	 este	 final	
de	semana,	uma	das	suas	
preciosas	 comparações	
que	ele	denominou	“A	Jor-

nada	do	Herói”.
E do que se trata?
	 Bem,	ele	configurou	um	modelo,	no	qual	os	diversos	heróis	da	Hu-
manidade,	sejam	mitológicos	ou	religiosos,	seguem	um	modelo	que	
se	repete	em	todos	os	povos,	diferentes	culturas	e	locais	que	não	se	
comunicavam	no	tempo	passado.
	 Há	 heróis	 nacionais,	 por	 exemplo,	 o	 profeta	 Moisés	 e	 José	 do	
Egito	(personagens	bíblicos)	e	também	heróis	mundiais	ao	modo	de	
Krihsna,	Buda	e	Jesus	Cristo.

JESUS, FAZEI O MEU CORAÇÃO SEMELHANTE AO VOSSO!

  “Aprendei	 de	 mim	 que	 sou	 manso	 e	 humilde	 de	 coração”	 (Mt	
11,29)
	 O	Sagrado	Coração	de	Jesus	é	nosso	único	refúgio	e	salvação!
	 É	Nele	e	somente	Nele	que	encontraremos	forças	na	caminhada	
rumo	aos	céus.
	 Peçamos	essa	graça	à	Senhora	de	Lourdes,	a	Mãe	Santíssima	
que,	 unindo	 seu	 Imaculado	 Coração	 ao	 Sacratíssimo	 Coração	 do	
Filho,	nos	auxilie	a	chegar	ao	Coração	de	Jesus!
	 Duas	 solenidades	 se	 entrelaçam	 neste	 mês	 de	 junho:	 Corpus	
Christi	e	Sagrado	Coração	de	Jesus!
	 A	Eucaristia	é	o	pulsar	do	Coração	do	Verbo!
	 Na	 Eucaristia	 está	 contido	 Jesus	 todo,	 Corpo,	 Sangue,	Alma	 e	
Divindade;	na	Eucaristia	está	o	Coração	de	Cristo	que	cuida	de	nós,	
nos	revelando	o	amor	do	Pai	e	a	presença	viva	do	Espírito	Santo	que	
nos	move,	como	peregrinos	ao	encontro	da	salvação.
	 O	Coração	humano	e	Divino	de	Jesus	é	a	 fonte	 inesgotável	da	
misericórdia	do	Pai.
	 A	Ele	podemos	recorrer,	sem	receios,	em	busca	de	perdão,	con-
solo,	ternura	e	afeto,	pois,	aí	está	a	fonte	do	Amor:	“Um	dos	solda-
dos	lhe	abriu	o	lado	com	uma	lança,	e	imediatamente	saiu	sangue	e	
água”	(Jo	19,34).
	 Do	lado	aberto	de	Cristo,	jorram	os	Sacramentos	da	Igreja:	a	água	
do	Batismo	que	nos	purifica	e	o	Sangue	da	Eucaristia	que	nos	nutre	
e	sustenta.
	 Um	Coração,	Divino	e	humano,	parou	de	bater	para	que	o	nosso	
tivesse	vida	e	não	nos	perdêssemos	no	pecado	e	no	erro	eterno.
	 A	devoção	ao	Sagrado	Coração	de	Jesus	não	é	um	mero	preceito,	
mas	sinal	de	reconhecimento	e	gratidão	pela	Vida	que	brota	do	Cora-
ção	Amoroso	que	continua	pulsando	por	nós!
	 E,	esse	pulsar	é	um	chamado	a	sermos	semelhantes	a	Ele,	no	

PARÓQUIA DE SANTO ANASTÁCIO

amor,	na	humildade,	na	entrega	e	na	fidelidade	diária.
	 “Tirar-vos-ei	do	peito	o	coração	de	pedra	e	dar-vos-ei	um	coração	
de	carne”	(Ez	36,	26);	não	fomos	feitos	para	viver	de	qualquer	forma,	
Deus	nos	deu	um	coração	de	carne	para	que	as	pedras	do	desamor	
e	da	solidão	fossem	extirpadas	de	dentro	de	nós.
	 Que	nossa	oração	‘Jesus,	manso	e	humilde	de	coração,	fazei	o	
nosso	coração	semelhante	ao	Vosso’,	seja	transformada	em	atitudes	
concretas	para	nos	assemelharmos	ao	Dele!
	 O	coração	não	é	apenas	o	 lugar	 dos	 sentimentos	e	dos	afetos	
humanos,	se	assim	fosse,	não	suportaríamos	o	peso	das	tantas	pe-
dras.
	 É	no	coração	que	acontece	o	encontro	da	nossa	humanidade	com	
a	Divindade!
	 Para	quem	crê	em	Cristo,	o	coração	engloba	toda	a	pessoa,	unin-
do	consciência,	liberdade	e	inteligência.
	 O	coração	revela	nossa	capacidade	de	pensar	e	agir,	escolher	e	
decidir	com	amor	e	com	a	razão	que	provém	da	fé	em	Cristo	Jesus,	
que	nos	disse:	‘Vinde	a	mim	vós	todos	e	eu	vos	aliviarei.
	 Aprendei	de	mim	que	sou	manso	e	humilde	de	coração”	(Mt	11,	
28-29).	Jesus	nos	revela	um	Coração	repleto	de	mansidão	e	amor	
nos	 convidando	 a	 penetrarmos,	 com	 confiança	 e	 entrega	 no	 mais	
íntimo	de	seu	Ser.
	 Ao	celebrarmos	o	Sagrado	Coração	de	Jesus,	rezemos	pela	Igreja	
e	pela	Santificação	do	Clero,	colocando	todos	os	sacerdotes	no	Co-
ração	de	Jesus	para	que	“Cristo	habite	pela	fé	em	seus	corações…	
para	conhecerem	o	amor	de	Cristo	que	excede	todo	conhecimento”	
(Ef	3,	17-19).

Dom Carlos José
Bispo de Apucarana (PR)

Fonte: cnbb.org.br

Campbell,	Joseph;	“O	Herói	de	Mil	Faces”;	São	Paulo,	SP:	Editora	
Pensamento;	páginas	241	a	247.

	 Conforme	Campbell,	as	narrativas	escritas	a	respeito	dessas	per-
sonalidades	seguem	um	modelo	de	contação	de	histórias,	que	ainda	
persistem	nos	dias	atuais.	Campbell	 influenciou	com	este	modelo,	
filmes	de	Hollywood	ao	modo	de	Guerra	nas	Estrelas	e	Matrix,	por	
exemplo.
Então, qual é o modelo?
	 Campbell	descreve	tal	ideia	em	12	passos	que	servem	para	con-
tar	histórias	sobre	heróis,	que	são	as	seguintes:
1.	O	mundo	comum.
2.	A	Chamada	para	a	aventura.
3.	A	recusa	do	chamado.
4.	O	encontro	com	um	mentor.
5.	A	travessia	do	primeiro	limiar.
6.	A	aproximação	da	caverna	secreta.
7.	Provas,	aliados	e	inimigos.
8.	A	provação.
9.	A	recompensa.
10.	O	caminho	de	volta.
11.	A	ressurreição.
12.	O	Retorno	com	o	elixir.
	 Prezada	leitora,	caro	leitor,	você	consegue	identificar	este	modelo	
nos	heróis	nacionais	e	mundiais?	Já	 leu	 livros	e/ou	assistiu	 filmes	
contendo	esta	sequência?	Faça	sua	 reflexão,	 compare	e	verifique	
se	as	dezenas	de	histórias	que	você	leu	ou	ouviu	se	encaixam	neste	
modelo.
	 Desejo	de	um	ótimo	final	de	semana	a	todas	e	todos.	

Bibliografia: Crédito	da	imagem:	Meta	IA

INTERAÇÃO CULTURAL – Dia 28 de junho
	 Uma	tarde	especial	para	toda	a	família!
	 Local:	Praça	do	Jardim	Santa	Helena	e	Campinho
	 Horário:	A	partir	das	08h30
	 Prepare-se	para	uma	programação	repleta	de	diversão,	cultura	e	
alegria:

Brincadeiras	infantis	-	Oficinas	de	dança
Gincana	cultural	-	Sessão	de	fotos

Varal	do	livro	-	Pipoca	e	algodão	doce
Brinquedos	infláveis	-	Muita	música

	 E	a	presença	superespecial	do	nosso	mascote	Algodãozinho!
	 Realização:	Prefeitura	de	Santo	Anastácio
	 Um	convite	à	convivência,	à	cultura	e	ao	lazer	no	coração	do	nos-
so	bairro.	Traga	sua	família	e	venha	participar

	 A	APAE	 de	 Santo	Anastácio	 nasceu	 da	 união	 de	 corações	 dis-
postos	a	servir.	Sua	história	começa	com	cinco	rotarianos	do	Rotary	
Club	de	Santo	Anastácio	Florentino	Silveira,	Pedro	Ortiz,	José	Olavo	
de	Lima,	José	Carlos	Ramires	e	José	Ravazzi	que,	ao	presenciarem	
a	fundação	da	Creche	Espírita	Joana	de	Ângelis,	em	Santo	Anastá-
cio,	sentiram	o	chamado	de	também	criar,	em	Santo	Anastácio,	um	
espaço	de	acolhimento	para	os	chamados	“entes	excepcionais”,	hoje	
reconhecidos	como	pessoas	com	deficiência	intelectual	e	múltipla.
	 Esse	movimento	solidário	foi	inspirado	não	apenas	pela	necessida-
de	social,	mas	também	pelos	valores	do	próprio	Rotary,	que	já	conta-
va	com	cerca	de	40	membros	e	um	sistema	de	sócios	contribuintes.	
Eles	trouxeram	esse	modelo	de	envolvimento	comunitário	para	Santo	

REDESCOBRINDO A HISTÓRIA DA APAE DE SANTO ANASTÁCIO
NOSSO AGRADECIMENTO AO SR. JOSÉ OLAVO DE LIMA

Anastácio,	lançando	o	tradicional	“Livro	Ouro”	e	contando	com	a	valio-
sa	doação	do	terreno	por	parte	da	Prefeitura	Municipal	contando	com	
a	participação	do	Prefeito	em	exercício	Manoel	Baptista	Mendes.
	 Entre	esses	cinco	pioneiros,	prestamos	um	agradecimento	espe-
cial	ao	Sr.	José	Olavo	de	Lima,	que	era	presidente	do	Rotary	à	épo-
ca	e	depois	assumiu	a	presidência	da	APAE,	liderando	a	instituição	
de	1º	de	dezembro	de	1984	a	12	de	janeiro	de	1987.	Foi	ele	quem	
nos	recebeu	com	carinho	em	sua	casa	para	compartilhar	 lembran-
ças	ricas	e	fundamentais	para	compreendermos	os	primeiros	passos	
dessa	 trajetória.	Essa	conversa	se	 transformou	em	um	verdadeiro	
momento	de	redescoberta	da	história	da	APAE	de	Santo	Anastácio.
	 Segundo	o	Sr.	Olavo,	o	símbolo	do	Rotary,	uma	engrenagem,	re-
presentam	as	24	horas	diárias,	que	cada	Rotariano(a)	tem	para	des-
frutar,	viver	e	compartilhar	com	amizade	e	companheirismo	o	Ideal	de	
Servir,	com	esse	grande	significado:	ele	representa	que,	quando	todos	
os	membros	se	movem	 juntos,	a	 transformação	acontece.	Foi	esse	
espírito	coletivo,	aliado	ao	lema	“Dar	de	si	antes	de	pensar	em	si”,	que	
fez	com	que	os	rotarianos	abraçassem	com	firmeza	a	causa.
	 E	não	podemos	deixar	 de	 lembrar	 das	esposas	dos	 rotarianos,	
que	também	se	envolveram	ativamente	por	meio	do	então	Clube	da	
Amizade.	Mulheres	como	Zita	José	Sírio	esposa	Dr	Nilmo,	Alvarina	
Ferreira	Ortiz	esposa	do	Senhor	Pedro	Ortiz,	Isabel	Shibuya	esposa	
Dr.	Mituo	Shibuya,	Dona	Carmem	Tunes	esposa	do	Sr.	José	Olavo,	e	
Dona	Isaura	Delatin	esposa	do	saudoso	André	Corral	estas	lembra-
das	pelo	senhor	José	Olavo,	sabemos	que	tem	muitas	mulheres	que	
também	 contribuíram	 de	 forma	 valiosa,	 unidas	 apoiando	 o	 projeto	
desde	sua	concepção	com	dedicação	e	amor.
	 Ao	Sr.	José	Olavo	de	Lima,	nosso	profundo	reconhecimento.	Sua	
contribuição	como	líder,	cidadão	e	ser	humano	é	parte	viva	da	cons-
trução	da	APAE	de	Santo	Anastácio.	A	ele,	e	a	todos	os	que	estive-
ram	 ao	 seu	 lado	 nessa	 jornada,	 nosso	 muito	 obrigado.	 Que	 esse	
legado	continue	a	nos	 inspirar	 a	 servir,	 cuidar	e	 transformar	 vidas	
juntos,	como	uma	engrenagem	que	nunca	para.

RECAPEAMENTO DAS RUAS DO JARDIM VITÓRIA REGIA



Sexta-feira, 27 de Junho de 2025 PáginaO OESTE PAULISTA 04

CONHEÇA NOSSO TIME
 O que mais te motiva a trabalhar no gru-
po oxetil?
 
 Inúmeros fatores me motivam, diaria-
mente, a fazer parte do Grupo Oxetil. É 
realmente difícil resumir tantos anos de 
história em poucas palavras, mas acredi-
to que o principal combustível da minha 
trajetória aqui é  participar da idealização 
e crescimento de um sonho real. Ver esse 
sonho ganhar forma, espaço e relevância 
no setor é o que dá vida ao meu lado pro-
fissional.
 Trabalhar com saúde pública, partici-
par de projetos que envolvem segurança, 
técnica e, sobretudo, cuidado com a vida 
humana, é algo que me instiga constan-
temente a buscar melhorias, inovações e 
a contribuir de forma significativa. Mais 
do que isso, encontrei no Grupo Oxetil um 
ambiente de parceria verdadeira e apoio 
mútuo. Sempre tive liberdade para com-
partilhar minhas opiniões técnicas, vi-
sões de gestão e experiências pessoais. 
Saber que minha voz é ouvida e respeita-
da é, sem dúvida, uma das maiores moti-
vações para continuar contribuindo com 
entusiasmo e propósito.
 
 O que você aprendeu desde que entrou 
para a equipe?
 
 O universo da esterilização é, sem exa-
gero, apaixonante. O Grupo Oxetil é, para 
mim, uma verdadeira universidade – um 
espaço de aprendizado constante, troca 
de experiências e desenvolvimento téc-
nico e humano. Desde os meus primei-
ros dias como técnico de laboratório, até 
hoje, atuando como Diretor Técnico, vivi 
uma jornada intensa de aprendizado. Aqui, existe uma cultura 
muito clara: “aprendemos ou aprendemos” – porque, em esteri-
lização, não há margem para erro. Como químico e engenheiro 
químico, pude aprofundar a aplicação prática da ciência nos 
processos de esterilização, utilizando ferramentas técnicas 
para garantir segurança em sistemas complexos. O mais fas-
cinante é vivenciar a teoria na prática, ver os resultados reais 
daquilo que estudamos com tanta dedicação.
 Ao longo dessa caminhada, o que mais me marcou foi o espí-
rito de equipe. Sempre estivemos juntos – colaborando, comu-
nicando e melhorando. Essa filosofia está no DNA da empresa: 
uma empresa feita de gente, que valoriza gente.
 
 Como você enxerga o futuro da empresa e qual conselho da-
ria para quem busca entrar no nosso time?
 
 Vejo o Grupo Oxetil como uma empresa com um futuro promis-
sor, consolidado por um trabalho sério, técnico e ético. Hoje, já 
somos referência nacional pela ANVISA e temos visibilidade in-
ternacional no setor de esterilização. Isso não é obra do acaso 
– é fruto da coragem e da dedicação de pessoas que enfrentam 
grandes desafios todos os dias.
 Como Anastaciano, tenho muito orgulho de ver profissionais 
da nossa cidade ocupando espaços de destaque. Acredito no 
potencial das pessoas, assim como acreditei no meu próprio 
caminho e nas minhas capacidades ao longo da minha trajetó-
ria aqui.
 Meu conselho para quem deseja fazer parte do nos-
so time é: tenha coragem de viver novos mundos e gran-
des caminhos. Estude, busque conhecimento e esteja dis-
posto a aprender continuamente. Aqui, valorizamos quem 
quer crescer com propósito. Como já dizia Albert Einstein: 
“A mente que se abre a uma nova ideia jamais volta ao seu ta-
manho original.”
 Então, se permita viver essa transformação!
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27	Sex	 	Dia	Internacional	das	Micro,	Pequenas	e	Médias	Empresas
27	Sex		 Dia	Nacional	do	Vôlei
27	Sex		 Dia	Nacional	do	Progresso
27	Sex		 Dia	de	Nossa	Senhora	do	Perpétuo	Socorro
27	Sex		 Dia	Nacional	do	Técnico	em	Nutrição	e	Dietética
27	Sex		 Dia	Nacional	do	Quadrilheiro	Junino
28	Sáb		 Dia	Internacional	do	Orgulho	LGBT
28	Sáb		 Dia	de	Santo	Irineu
28	Sáb		 Dia	da	Renovação	Espiritual
29	Dom		 Dia	Internacional	dos	Trópicos
29	Dom		 Dia	de	São	Pedro	e	São	Paulo
29	Dom		 Dia	do	Papa
29	Dom		 Dia	do	Pescador
29	Dom		 Dia	do	Dublador
29	Dom		 Dia	do	Telefonista
29	Dom		 Dia	do	Pescador	Amador
29	Dom		 Dia	Nacional	da	Aviação	de	Segurança	Pública	do	Brasil
29	Dom	 Dia	do	Engenheiro	de	Petróleo
30	Seg		 Dia	Internacional	do	Asteroide
30	Seg		 Dia	Internacional	do	Parlamentarismo
30	Seg		 Dia	da	Mídia	Social
30	Seg		 Dia	Nacional	do	Bumba	Meu	Boi
30	Seg		 Dia	Nacional	do	Fiscal	Federal	Agropecuário
Julho
1	Ter		 Dia	de	Santo	Aarão
1	Ter		 Dia	Mundial	da	Arquitetura
1	Ter		 Dia	da	Vacina	BCG
1	Ter		 Início	do	Julho	Amarelo	|	Hepatites	Virais	(de	1	a	31)
1	Ter		Início	do	Julho	Verde	|	Câncer	de	Cabeça	e	Pescoço	(de	1	a	31)
2	Qua		 Dia	do	Hospital
2	Qua		 Dia	do	Bombeiro	Brasileiro
2	Qua		 Independência	da	Bahia
3	Qui		 Dia	Nacional	de	Combate	à	Discriminação	Racial
3	Qui		 Dia	de	São	Tomé
3	Qui		 Dia	Internacional	sem	Sacos	Plásticos

SINCERIDADE

IGREJA PRESBITERIANA
EM SANTO ANASTÁCIO

	 	A	inferioridade	é	um	dos	sentimentos	onde	a	pessoa	sente	que	o	
outro	é	melhor	que	ela,	uma	das	características	é	ficar	se	comparan-
do	aos	outros,	nessa	comparação	a	autoestima	dela	nunca	ganha,	a	
sua	autoestima	sempre	sai	arranhada.	Podem	ter	a	sua	origem,	te-
rem	sido	geradas	pelas	feridas	paternas.	O	dinheiro,	a	prosperidade	
financeira	também	pode	ficar	bloqueada.	O	pai	é	uma	das	figuras	de	
autoridade	para	a	criança,	ser	criticada	por	eles	causa	em	virtude	da	
baixa	autoestima,	o	sentimento	de	 inferioridade.	A	expectativa	que	
o	nosso	pai	tem	de	nós	pode	gerar	crenças	negativas	quando	não	
sentimos	que	podemos	corresponder	a	essas	expectativas.	Quando	
os	relacionamentos	paternos	são	disfuncionais,	inconscientemente,	
mesmo	que	os	pais		já	tenham	falecido,	quando	a	pessoa	se	torna	
adulta	ela	ainda	vai	buscar	validação	no	outro	ou	até	mesmo	surge	
um	 sentimento	 de	 vingança	 para	 querer	 provar	 que	 é	 melhor	 que	
é	 realmente	 capaz.	 Por	 trás	 do	 sentimento	 de	 inferioridade	 existe	
a	 ferida	 da	 rejeição.	 Que	 pode	 acontecer	 até	 mesmo	 quando	 os	
pais	se	separam	e	a	criança	interpreta	que	foi	rejeitada	pelo	pai	ou	
pela	mãe.	Posso	citar	um	caso	em	que	durante	o	trabalho	terapêu-
tico	a	pessoa	já	adulta	tomou	consciência	de	que	havia	se	sentido	
abandonada	pelo	pai	porque	mudou	de	cidade.	Nesse	processo	de	
mudança	o	pai	se	ausentou	em	virtude	do	trabalho,	mas	para	essa	
criança	o	fato	de	estar	numa	nova	cidade,	com	os	novos	vizinhos,	
ou	seja,	com	pessoas	desconhecidas	para	ela	e	ainda	a	ausência	
do	pai	foi	determinante	para	que	ela	sofresse	por	décadas	a	dor	do	
abandono	e	consequentemente	se	sentisse	inferior	aos	colegas	de	
escola,	a	todas	as	pessoas	com	os	quais	ela	se	relacionava,	inclusi-
ve	relacionamentos	amorosos.	Frequentar	determinados	ambientes	
podem	causar	grande	desconforto	quando	a	pessoa	se	sente	inferior	
a	outras.	Quando	limpamos	as	nossas	emoções	negativas	acontece	
uma	verdadeira	desintoxicação	no	nosso	corpo,	a	pessoa	começa	a	
gostar	mais	de	si	mesma.

Aurineide dos Santos	-	colaboradora
Terapeuta	-	Especialista	EFT		-		contato:	@aurineide.s.s

AURINEIDE DOS SANTOS

INFERIORIDADE

ESPAÇO HOLÍSTICO

 “Se andares perante mim como andou Davi, teu pai, com integri-
dade de coração e com sinceridade, para fazeres segundo tudo o 
que te mandei e guardares os meus estatutos e os meus juízos; [...]” 
– 1 Reis 9.4
	 Conhecemos	a	história	de	Davi	e	sabemos	os	seus	pecados,	principal-
mente,	o	adultério	com	Bate-Seba	e	o	assassinato	de	seu	marido	Urias.	
Segundo	o	nosso	critério,	seria	julgado	culpado,	indesculpável	e	fadado	a	
todo	tipo	de	punição	possível.
	 Porém,	Deus	é	perdoador.	Quando	há	confissão	sincera	e	arrepen-
dimento,	libera	sua	graça	e	misericórdia	e	dos	nossos	pecados	não	se	
lembra	mais.	Na	aliança	que	o	Senhor	está	firmando	com	Salomão,	logo	
após	a	dedicação	do	templo,	a	afirmação	sobre	Davi	é	clara	–	íntegro	de	
coração,	sincero	e	que	guarda	os	estatutos	e	juízos.

	 Jamais	diríamos	tais	adjetivos	sobre	alguém	que	cometeu	atrocidades.	
Mas	o	padrão	de	Deus	não	é	o	nosso.	Somos	difíceis,	quando	o	assunto	
é	perdoar	e	esquecer.	No	entanto,	Deus	é	paciente,	longânimo,	cheio	de	
graça	e	tem	prazer	em	conceder	misericórdia.	
	 Por	isso,	se	você	abrir	o	seu	coração	agora,	reconhecer	que	tem	an-
dado	na	contramão	dos	mandamentos	do	Senhor,	declarar-se	culpado	
das	faltas	e	males	que	tem	cometido	contra	a	sua	santidade	e	pureza,	
arrepender-se	profundamente	e	procurar	se	desviar	dos	maus	caminhos,	
Deus,	segundo	a	obra	de	Jesus	e	no	poder	do	Espírito	Santo,	remirá	os	
seus	pecados,	sarará	a	sua	alma	e	te	encherá	de	paz,	alegria,	transfor-
mação,	renovação	e	esperança.

Reverendo Altieres Fernando Miola
Igreja Presbiteriana em Santo Anastácio

MANTENHA A CIDADE LIMPA 

MASCOTE

	 Na	segunda-feira,	23	de	 junho,	o	Prefeito	Luiz	 Infante	e	o	Vice-
prefeito	Adner	Scaraboto	Gonçalves	receberam	no	Paço	Municipal	
a	visita	do	senhor	João	Monteiro,	assessor	do	Deputado	Estadual	
Mauro	 Bragato,	 com	 uma	 excelente	 notícia:	 a	 verba	 destinada	 à	
compra	de	medicamentos	já	está	na	conta	da	Prefeitura	Municipal.
	 O	recurso,	no	valor	de	R$	300	mil	reais,	será	investido	diretamente	
na	aquisição	de	remédios	para	atendimento	à	população,	fortalecen-
do	a	 rede	de	 saúde	do	município	e	garantindo	mais	qualidade	no	
acolhimento	aos	pacientes.
	 A	solicitação	 foi	 feita	pelos	gestores	municipais	durante	a	visita	
do	Deputado	Mauro	Bragato	à	cidade,	e	agora	se	concretiza	com	a	
liberação	dos	recursos	para	os	cofres	públicos.
	 A	Prefeitura	de	Santo	Anastácio	agradece	o	empenho	do	Depu-
tado	Mauro	Bragato	e	reafirma	o	compromisso	de	seguir	buscando	
investimentos	e	parcerias	que	 resultem	em	melhorias	 reais	para	a	
vida	dos	anastacianos.

MAIS UM IMPORTANTE REFORÇO PARA A SAÚDE DE SANTO ANASTÁCIO!

	 Na	manhã	do	dia	20	de	 junho,	o	Prefeito	Luiz	 Infante	e	o	Vice-
prefeito	Adner	Gonçalves	estiveram	presentes	no	tradicional	café	da	
manhã	em	comemoração	aos	57	anos	de	fundação	da	Associação	
Comercial	e	Empresarial	de	Santo	Anastácio.
	 O	evento	contou	com	a	presença	do	Presidente	da	Câmara	Muni-
cipal,	Franklin	Ferreira	Sanches,	da	Vereadora	Rose	Baldassim,	de	
Jorge	Bezerra	Guedes	(Sicredi),	do	Gerente	da	agência	local	do	Si-
credi,	Fernando	Mercatti,	e	do	Presidente	da	Associação	Comercial	
de	Presidente	Prudente,	Raul	Audi	Junior.	Funcionários	da	entidade,	
comerciantes	e	parceiros	locais	também	estiveram	presentes,	presti-
giando	esse	momento	especial.
	 A	Prefeitura	parabeniza	o	Presidente	Luiz	Secundo,	toda	a	dire-
toria	e	equipe	da	Associação	pelo	trabalho	contínuo	em	prol	do	de-
senvolvimento	 econômico	 do	 município,	 e	 deseja	 que	 novos	 anos	
venham	repletos	de	conquistas,	união	e	prosperidade	para	o	setor.

PREFEITURA DE SANTO ANASTÁCIO PRESTIGIA OS 57 ANOS DA ACIA

CÂMARA APROVA MOÇÃO DO VEREADOR SERGIO 
SILVA EM APOIO A ATUALIZAÇÃO DOS LIMITES DE 

FATURAMENTO PARA MEI’S, ME´S E EPP´S
	
	 A	 Câmara	 Municipal	 aprovou	 por	 unanimidade	 uma	 moção	 de	
apoio	 ao	 Projeto	 de	 Lei	 Complementar	 108/2021,	 que	 atualmen-
te	 tramita	no	Congresso	Nacional,	 que	visa	atualizar	os	 limites	de	
faturamento	 para	 as	 categorias	 de	 Microempreendedor	 Individual	
(MEI),	 Microempresa	 (ME)	 e	 Empresa	 de	 Pequeno	 Porte	 (EPP).	
	 A	aprovação	da	Moção	01/2025	de	autoria	do	vereador	Sérgio	Silva	
(Republicanos),	por	unanimidade,	demonstra	o	apoio	da	Câmara	de	
Santo	Anastácio	ao	projeto,	que	visa	trazer	benefícios	como	o	fortaleci-
mento	dos	pequenos	negócios,	a	geração	de	empregos,	a	redução	da	
informalidade	e,	por	fim,	o	desenvolvimento	econômico	e	social	do	país.		
	 Conforme	o	documento,	a	atualização	dos	limites	de	faturamen-
to	 do	 MEI	 de	 R$	 81	 mil	 para	 R$	 144.913,41;	 das	 microempresas	
de	R$	360	mil	para	R$	869.480,43;	e	das	pequenas	empresas	de	
R$	 4,8	 milhões	 para	 R$	 8.694.804,31,	 é	 fundamental	 para	 cor-
rigir	 distorções	 e	 se	 adequar	 à	 situação	 econômica	 do	 Brasil.	
	 Conforme	o	vereador,	a	atualização	desses	limites	terá	um	impacto	
direto	e	positivo	na	geração	de	empregos	e	fortalecimento	da	economia.	
	 Vale	destacar	que	o	cenário	econômico	atual	impõe	desafios	se-
veros	aos	pequenos	empresários,	que	enfrentam	dificuldades	para	
expandir	seus	negócios	devido	aos	 limites	de	 faturamento	desatu-
alizados	portanto	manifestar	poio	ao	PLC	108/2021	não	é	apenas	
uma	demonstração	de	compromisso	com	os	empreendedores	brasi-
leiros,	mas	também	com	o	progresso	do	país,	destacou	o	vereador.		
	 A	moção	foi	assinada	por	todos	os	vereadores	da	Casa	e	enca-
minhada	 aos	 Líderes	 dos	 Partidos	 Políticos	 e	 Blocos	 com	 assen-
to	na	Câmara	dos	Deputados	e	Senado	Federal	solicitando	apoio.		
	 A	íntegra	da	Moção	nº.	001/2025	está	disponível	no	Portal	da	Câma-
ra	e	pode	ser	retirada	mediante	requerimento,	na	Secretaria	da	Casa.		
																	[Por	Susana	Bertolucci,	Assessoria	Comunicação	CMSA]

É MAIS BARATO SER RESILIENTE
	

*José	Renato	Nalini
	
	 Resiliência	é	a	palavra	de	ordem	para	todas	as	cidades	nesta	era	
de	grave	crise	climática.	É	preciso	adaptar	as	cidades	para	o	enfren-
tamento	dos	fenômenos	extremos,	já	que	a	fase	de	mitigação	deixou	
de	ser	suficiente,	diante	da	magnitude	dos	fenômenos	extremos.	
	 Sem	uma	política	séria	e	consistente	de	preservação	do	ambiente	
natural,	haverá	irrefreável	destruição	de	ecossistemas.	Isso	vai	redu-
zir	ou	mesmo	exterminar	serviços	ambientais	sem	os	quais	não	há	a	
menor	possibilidade	de	vida	digna.	Purificação	da	água,	controle	de	
enchentes,	prevenção	a	 inundações	e	alagamentos,	atenuação	da	
temperatura	para	evitar	as	assassinas	ondas	de	calor,	que	matam	
silenciosa	mas	bastante	eficazmente.
	 Paga-se	caro	por	não	seguir	a	natureza.	De	acordo	com	o	WWF,	
a	substituição	de	serviços	ambientais	por	infraestrutura	artificial	cus-
tará	 de	 dez	 a	 vinte	 vezes	 mais.	 Está	 comprovado	 que	 para	 cada	
real	 investido	 em	 sustentabilidade,	 evitar-se-á	 um	 gasto	 de	 três	 a	
cinco	 reais	em	virtude	dos	desastres	que	não	são	naturais,	senão	
consequência	de	nossa	incúria.	Também	haverá	custos	para	a	saúde	
pública	e	para	a	infraestrutura	urbana.
	 Se	as	cidades	teimarem	no	desconhecimento	dos	males	gerados	
pelo	excesso	de	resíduo	sólido	e	não	tiverem	a	coleta	seletiva	como	
política	pública	efetiva,	além	do	reaproveitamento	do	que	é	descarta-
do,	o	custo	do	manejo	de	lixo	será	cinquenta	por	cento	maior,	devido	
ao	investimento	em	soluções	que	não	são	as	ideais,	como	os	aterros	
sanitários	ou	o	transporte	para	locais	distantes,	diante	da	inexistên-
cia	de	lugares	adequados	nas	proximidades	da	área	urbana.
	 Acrescente-se	que	cada	tonelada	de	resíduo	encaminhada	a	ater-
ro	sem	adequado	 tratamento,	onera	o	custo	médio	adicional	a	du-
zentos	reais	por	tonelada,	considerado	o	transporte,	a	operação	e	o	
impacto	ambiental.
	 De	igual	forma,	sem	drenagem	urbana	sustentável	e	proteção	de	
mananciais,	os	custos	associados	a	enchentes	serão	muito	maiores.	
E	 o	 pior:	 vidas	 estarão	 ameaçadas.	 Isso	 sem	 falar	 nos	 custos	 de	
reconstrução	e	reparo	do	patrimônio	lesado	por	enchentes.	
	 São	apenas	algumas	observações	para	mostrar	que	é	muito	mais	
barato	adaptar	a	cidade	para	o	enfrentamento	dos	 fenômenos	ex-
tremos	do	que	deixar	que	as	coisas	aconteçam	como	tem	sido	até	
hoje.		Deu	para	convencer	que	resiliência	é	uma	política	humanitária	
que	tem	de	ser	encarada	de	frente	e	de	forma	resoluta?

*José	Renato	Nalini	é	Reitor	da	UNIREGISTRAL,	
docente	da	Pós-graduação	da	UNINOVE	e	

Secretário-Executivo	das	Mudanças	Climáticas	de	São	Paulo.	
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NÃO HAVERÁ OUTRA OPORTUNIDADE
	

*José	Renato	Nalini
	
	 É	muito	pouco	provável	que	uma	outra	COP,	o	grande	encontro	
promovido	pela	ONU	para	debater	questões	ambientais	e	climáticas,	
tenha	por	sede	o	Brasil.	Por	isso,	a	oportunidade	para	refletir	sobre	a	
situação	do	mundo	e,	principalmente,	de	nosso	País,	nosso	Estado	
e	nossa	cidade	quanto	às	crises	decorrentes	do	aquecimento	global	
é	agora.	
	 Impõe-se	a	todas	as	pessoas	providas	de	consciência,	dissemi-
narem	a	 ideia	de	que	salvar	o	planeta	não	significa	proteger	este	
astro	tão	vulnerável	e	sofrido,	mas	o	que	está	em	jogo	é	toda	espécie	
de	vida.	Principalmente	a	vida	humana.	
	 Os	maus	tratos	infligidos	ao	ambiente,	durante	séculos,	mas	agra-
vados	com	o	crescimento	demográfico,	a	 intensificação	do	uso	de	
combustíveis	fósseis,	o	descaso	e	a	omissão	geraram	uma	situação	
aflitiva.	As	ondas	de	calor	estão	matando	mais	do	que	as	ondas	de	
frio.	Os	fenômenos	extremos	ocorrem	com	frequência	maior.	Até	a	
meteorologia	foi	afetada,	já	que	as	previsões	padecem	de	falhas	de-
correntes	do	agravamento	das	condições	climáticas.	
	 É	o	momento	certo	para	despertar	em	todos,	principalmente	nas	
crianças	 e	 na	 juventude,	 um	 espírito	 de	 fraternidade	 planetária.	A	
responsabilidade	 por	 não	 consumir	 demais,	 não	 desperdiçar	 de-
mais,	não	descartar	demais.	A	produção	de	resíduos	sólidos	é	um	
fator	nefasto:	polui	o	solo,	a	atmosfera	e	a	água.	Vai	convertendo	o	
planeta	num	grande	depósito	de	lixo.	
	 Todos	podemos	comprar	menos,	gastar	menos,	jogar	menos	coi-
sas	fora.	Por	sinal,	que	não	existe	a	noção	de	“jogar	fora”	quando	se	
trata	de	lixo.	Tudo	o	que	se	joga	fica	dentro	da	Terra,	o	único	planeta	
que	temos	para	continuar	a	existir.	
	 Economizar	água	e	energia,	andar	mais	a	pé,	de	bicicleta	ou	de	
transporte	coletivo,	ajuda	a	deixar	o	ar	mais	respirável	e	não	aquela	
atmosfera	venenosa	que	somos	obrigados	a	aspirar	diuturnamente,	
diante	de	uma	civilização	que	mais	atende	ao	automóvel	–	o	mais	
egoísta	dos	veículos	–	do	que	às	pessoas.	
	 O	momento	é	agora.	A	COP	30	será	em	novembro,	em	Belém	do	
Pará.	Só	que	85%	da	população	brasileira	reside	nas	cidades.	Estas	
é	que	devem	se	preocupar	com	as	emergências	climáticas,	pois	a	
violência	das	intempéries	costuma	castigar	mais	as	conurbações	do	
que	as	florestas.	

*José	Renato	Nalini	é	Reitor	da	UNIREGISTRAL,	
docente	da	Pós-graduação	da	UNINOVE	e	

Secretário-Executivo	das	Mudanças	Climáticas	de	São	Paulo.		

	 Na	semana	do	dia	05	de	 junho,	considerada	a	data	Mundial	do	
Meio	Ambiente,	 a	 Secretaria	 Municipal	 de	Agricultura	 e	 Meio	Am-
biente	programou	uma	série	de	atividades	com	escolas	e	entidades	
parceiras	do	município,	com	foco	na	conscientização	e	valorização	
da	preservação	ambiental.
	 As	ações	foram	pensadas	para	reascender	e	reforçar,	junto	aos	
alunos,	a	importância	de	preservar	o	meio	ambiente	por	meio	de	ati-
tudes	individuais	que,	somadas,	promovem	melhorias	significativas	
para	o	planeta.Escolas e entidades participantes
	 As	escolas	envolvidas	nas	ações	foram:	EMEF	Tertuliano	de	Arêa	
Leão,	Colégio	Atlas,	Colégio	Máximus	e	o	Lar	Divina	Providência.
Atividades	realizadas:
• Palestra educativa
	 Os	alunos	do	Colégio	Máximus,	com	faixa	etária	de	6	a	8	anos	
(total	de	57	alunos),	participaram	de	uma	palestra	com	o	Secretário	
de	Agricultura	e	Meio	Ambiente	Cleber	Lopes	Bonilha,	e	o	topógrafo	
Emerson	Henrique	Azevedo.	As	professoras	e	a	coordenadora	Ana	
também	prepararam	um	clipe	com	os	registros	da	atividade.

SANTO ANASTÁCIO CELEBRA A SEMANA DO MEIO AMBIENTE COM AÇÕES EDUCATIVAS NAS ESCOLAS E ENTIDADES
• Visita à Unidade de Coleta Seletiva
	 Os	alunos	do	Colégio	Atlas	visitaram	a	unidade	de	coleta	seletiva,	
guiados	pelo	presidente	da	ACASA,	Sr.	Elias.	Lá,	conheceram	todo	o	
processo	de	triagem,	separação	e	embalagem	dos	materiais	reciclá-
veis	recolhidos	no	município,	além	de	refletirem	sobre	a	importância	
da	reciclagem	para	a	saúde	do	meio	ambiente.
• Visita ao Viveiro Municipal
	 Outra	turma	do	Colégio	Atlas	visitou	o	Viveiro	Municipal,	no	Posto	
de	Sementes.	Acompanhadas	pelos	funcionários	Ricardo	César	de	
Oliveira	e	Daiane	Oliveira,	as	crianças	aprenderam	sobre	o	cultivo	
de	mudas	de	árvores	e	percorreram	os	canteiros	com	as	espécies	
plantadas.
• Visita à Pontal Flora
	 Alunos	 da	 EMEF	 Tertuliano,	 em	 parceria	 com	 a	 Secretaria	 de	

Agricultura	e	Meio	Ambiente,	fizeram	uma	visita	à	Pontal	Flora,	em	
Presidente	 Venceslau.	 O	 Diretor	 de	 Meio	 Ambiente,	 Sr.	 Euclides	
Freitas	e	Emerson	Henrique	Azevedo	acompanharam	o	grupo,	que	
foi	recepcionado	pelo	presidente	da	instituição	Sr.	José	Catarino.	O	
anfitrião	expressou	satisfação	pela	escolha	da	associação	para	essa	
visita	em	uma	data	tão	simbólica.
• Lar Divina Providência
	 O	Lar	também	integrou	as	ações	em	alusão	ao	Dia	do	Meio	Am-
biente,	com	visita	ao	Viveiro	Municipal,	conduzida	pelos	servidores	
Ricardo	Oliveira	e	Daiane	Oliveira.
	 Conscientizar	é	plantar	hoje	a	semente	de	um	 futuro	mais	ver-
de.	A	Prefeitura	de	Santo	Anastácio	parabeniza	todos	os	envolvidos	
pelas	ações	e	 reforça	a	 importância	de	 integrar	educação	e	meio	
ambiente	em	favor	de	um	município	mais	sustentável.	
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SESSÃO ORDINÁRIA

Nº 17/2025

REALIZADA EM 23/06/2025

Presidente	–	FRANKLIN	DA	SEGURADORA
1º	Secretário	–	SERGIO	SILVA
2º	Secretário	–	TONINHO	DA	AMBULÂNCIA

Demais	Vereadores	presentes:	
PROF.	AGRIPINO	MIGUEL	COSTA
DRA.	ANA	HELENA	ISSA
CELSO	ACIMA	DA	MÉDIA
EDSON	GANDOLFI
FELIPE	MELHADO
KIKO	MORAES
MARCOS	DIONE
ROSE	BALDASSIM

INDICAÇÕES DOS VEREADORES AO PREFEITO
	
	 	Nº	329/2025	 (DRA.	ANA	HELENA	 ISSA),	 sugerindo	que	estude	
a	possibilidade	de	a	Prefeitura,	por	meio	da	Secretaria	Municipal	de	
Saúde,	arcar	com	o	exame	de	espirometria	para	os	pacientes	que	
tenham	sintomas	ou	 já	possuem	diagnóstico	de	asma,	bronquite	e	
DPOC,	poderem	dar	início	ao	processo	de	recebimento	das	medica-
ções	de	Alto	Custo.

	 	Nº	330/2025	(DRA.	ANA	HELENA	ISSA),	sugerindo	que	de	início	
ao	desenvolvimento	do	Projeto	Cinema	+	Pipoca,	proporcionando	às	
crianças	da	rede	municipal	de	ensino,	durante	a	semana	que	com-
preende	o	Dia	das	Crianças,	um	dia	de	diversão	e	estimulo	à	arte	e	
à	cultura.

	 	Nº	331/2025	(DRA.	ANA	HELENA	ISSA),	sugerindo	que	de	início	
ao	desenvolvimento	de	um	Programa	Municipal	de	Combate	à	Obe-
sidade	 e	 suas	 Comorbidades,	 unificando	 o	atendimento	 dos	 cinco	
postos	da	Estratégia	Saúde	da	Família	-	ESF,	e	da	UBS	Dr.	Orlando	
Bertoli	nesse	processo,	permitindo	a	padronização	dos	protocolos	e	
a	otimização	dos	recursos	humanos	e	materiais,	bem	como	o	fortale-
cimento	da	atenção	integral	e	multiprofissional.

	 	Nº	332/2025	(SERGIO	SILVA),	sugerindo	que	determine	a	instala-
ção	de	uma	lixeira	de	grande	porte	no	final	da	Rua	José	Gonçalves	
de	Moraes,	nas	proximidades	do	nº	155,	no	espaço	aberto	existen-
te.

	 	Nº	 333/2025	 (ROSE	 BALDASSIM),	 sugerindo	 que	 determine	 a	
passagem	 de	 lama	 asfáltica	 na	 Rua	 Otto	 Walter	 Hengstmann,	 no	
Jardim	Santa	Helena.	

	 	Nº	334/2025	(KIKO	MORAES),	sugerindo	que	avalie	a	possibilida-
de	de	substituir	as	lâmpadas	dos	postes	de	iluminação	situados	na	
Rua	Campos	Sales,	no	Jardim	Ipiranga,	trocando-as	por	lâmpadas	
de	LED.

	 	Nº	335/2025	(KIKO	MORAES),	sugerindo	que	determine,	ao	setor	
competente	da	municipalidade,	os	serviços	de	recapeamento	asfálti-
co	na	Rua	Padre	Eugênio	Sanches,	no	Jardim	Maringá.

	 	Nº	 336/2025	 (ROSE	 BALDASSIM),	 sugerindo	 que	 determine	 a	
pintura	da	faixa	de	separação	de	mão	de	direção	por	toda	extensão	
da	Rua	Dr.	Mário	Soares.

REQUERIMENTOS APROVADOS PELO PLENÁRIO   

	 	Nº	279/2025	(DRA.	ANA	HELENA	ISSA),	para	que	se	faça	consig-
nar	na	Ata	dos	nossos	trabalhos	legislativos	VOTOS	DE	CONGRA-
TULAÇÕES	E	APLAUSOS	para	com	a	ASSOCIAÇÃO	E	ACADEMIA	
KIMÊ	WADÔ-RYU	DE	KARATÊ	DE	SANTO	ANASTACIO,	na	pessoa	
do	seu	Professor	Sensei	Marcos	Rogério	da	Cunha	Garcia,	que	no	
dia	15	de	março	de	2025	completou	40	(quarenta)	anos	de	funda-
ção	e	atuação	em	nossa	cidade,	 consignando	 também	em	Ata	os	
nossos	 cumprimentos	 ao	 Mestre	 Paulo	 José	 Villalva	 Martins	 e	 ao	
Mestre	Sérgio	Hiroshi	Takamatsu	pelo	brilhante	trabalho	empreendi-
do	à	frente	da	Associação	e	Academia	de	Karatê	de	Santo	Anastácio,	
e	à	frente	da	Organização	Wadô-Ryu	Karatê-Dô	Renmei	do	Brasil,	
respectivamente.

	 	Nº	280/2025	(EDSON	GANDOLFI),	para	que	se	faça	constar	na	
Ata	 dos	 nossos	 trabalhos	 legislativos	 VOTOS	 DE	 CONGRATULA-
ÇÕES	para	com	o	fotógrafo	anastaciano	LUKAS	SANTOS	pelo	ex-
celente	trabalho	realizado,	clicando	Santo	Anastácio	em	suas	lentes	
e	espalhando	pelo	mundo	por	meio	das	redes	sociais.

	 	Nº	281/2025	(FRANKLIN	DA	SEGURADORA),	para	que	se	envie	
ofício	ao	Ilustríssimo	Senhor	Carlos	Antônio	Vieira	Fernandes,	DD.	
Presidente	da	Caixa	Econômica	Federal,	 e	ao	 Ilustríssimo	Senhor		
Rodrigo	Hideki	Hori	Takahashi	DD.	Diretor	de	Fundos	de	Governo	
e	Loterias	da	Caixa	Econômica	Federal,	solicitando	que	estudem	a	
possibilidade	de	realizar	o	agendamento	do	Caminhão	da	Sorte	(que	
realiza	os	sorteios	das	loterias),	para	o	município	de	Santo	Anastácio-
SP,	para	a	semana	que	compreende	o	dia	19	de	novembro	de	2025,	
aniversário	de	100	anos	do	Município,	durante	a	Feira	Agropecuária	
e	Industrial	de	Santo	Anastácio	-	FAISA,	no	Recinto	de	Exposições	
“Arary	Baltuilhe”.

	 Nº	 282/2025	 (SERGIO	 SILVA),	 para	 que	 se	 envie	 ofício	 ao	 Ex-
celentíssimo	Senhor	Luiz	 Infante,	DD.	Prefeito	Municipal,	para	que	
informe	e	envie	a	esta	Casa	de	Leis,	dentro	do	prazo	 legal,	o	se-
guinte:	 1.	 O	micro-ônibus	 de	 placas	 DBS5C95	 Volare,	 da	 frota	 da	
Prefeitura	Municipal,	passou	por	manutenção,	reparo	e	troca	de	pe-
ças	no	período	de	01/10/2024	até	31/12/2024?	Especificar.	2.	Enca-
minhar	cópias	de	todas	as	notas	fiscais,	de	todos	os	empenhos	e	de	
eventuais	 processos	 licitatórios	 de	 manutenção,	 reparo	 e	 troca	 de	
peças	do	mencionado	 micro-ônibus	 no	período	 de	01/10/2024	 até	
31/12/2024.

	 	Nº	283/2025	(SERGIO	SILVA),	para	que	se	envie	ofício	ao	Exce-
lentíssimo	Senhor	Luiz	Infante,	DD.	Prefeito	Municipal,	para	que	in-
forme	e	envie	a	esta	Casa	de	Leis,	dentro	do	prazo	legal,	o	seguinte:	
1.	A	pá-carregadeira	FR12B,	da	frota	da	Prefeitura	Municipal,	passou	
por	manutenção,	reparo	e	troca	de	peças	no	período	de	01/10/2024	
a	31/12/2024?	Especificar.	2.	Encaminhar	cópias	de	todas	as	notas	
fiscais,	de	todos	os	empenhos	e	de	eventuais	processos	licitatórios	
de	manutenção,	reparo	e	troca	de	peças	da	mencionada	pá-carrega-
deira	no	período	de	01/10/2024	a	31/12/2024.

	 	Nº	284/2025	(FRANKLIN	DA	SEGURADORA),	para	que	se	faça	
constar	na	Ata	dos	nossos	trabalhos	legislativos	VOTOS	DE	CON-
GRATULAÇÕES	ao	 Ilustríssimo	Senhor	3º	SARGENTO	PM	MAR-
COS	 ANTONIO	 PUGLIESI	 pelos	 relevantes	 serviços	 prestados	 à	
Polícia	Militar	do	Estado	de	São	Paulo,	reconhecidos	pela	merecida	
aposentadoria/reserva.

	 	Nº	285/2025	 (ROSE	BALDASSIM),	para	que	se	envie	ofício	ao	
Excelentíssimo	Senhor	Luiz	Infante,	DD.	Prefeito	Municipal,	para	que	
informe	e	envie	a	esta	Casa	de	Leis,	dentro	do	prazo	legal,	o	seguin-
te:	1.	A	Secretaria	Municipal	de	Educação	providenciou	a	aquisição	
de	agasalhos	para	os	alunos	da	 rede	municipal	de	ensino?	2.	Em	

caso	positivo,	quando	os	agasalhos	serão	entregues	aos	alunos?

ORDEM DO DIA	

	 Constou	 a	 Moção	 nº	 01/2025,	 de	 autoria	 do	 Vereador	 Sergio	
Silva,	de	apoio	ao	Projeto	de	Lei	Complementar	nº	108/2021,	que	
tramita	 no	 Congresso	 Nacional,	 e	 que	 atualiza	 os	 limites	 de	 fatu-
ramento	para	enquadramento	como	Microempreendedor	 Individual	
(MEI),	Microempresa	(ME)	e	Empresa	de	Pequeno	Porte	(EPP),	com	
o	objetivo	de	fortalecer	os	pequenos	negócios,	estimular	a	geração	
de	empregos,	reduzir	a	informalidade	e	fomentar	o	desenvolvimento	
econômico	e	social	no	Brasil.
	 	A	Moção,	aprovada	por	unanimidade,	será	encaminhada	às	auto-
ridades	constantes	da	propositura.	

	 	Constou	a	Moção	nº	02/2025,	de	autoria	do	Vereador	Franklin	da	
Seguradora	e	demais	Vereadores,	de	apoio	ao	Projeto	de	Decreto	
Legislativo	nº	03/2025	que	visa	sustar	os	efeitos	da	Resolução	nº	
258/2024	do	Conselho	Nacional	dos	Direitos	da	Criança	e	do	Ado-
lescente,	e	ao	Projeto	de	Lei	nº	1.904/2024,	que	busca	impedir	o	re-
conhecimento	do	aborto	como	direito	sem	limite	gestacional,	durante	
os	nove	meses	de	gravidez	até	o	momento	do	parto,	em	tramite	na	
Câmara	dos	Deputados.
	 	A	Moção,	aprovada	por	unanimidade,	será	encaminhada	às	auto-
ridades	constantes	da	propositura.	

																				SITE OFICIAL DA CÂMARA MUNICIPAL	 	
	
	 	Visite	o	site	oficial	da	Câmara	Municipal	de	Santo	Anastácio:	www.
camarasantoanastacio.sp.gov.br.	Confira	as	leis,	as	matérias,	os	pro-
jetos	e	as	notícias	que	dizem	respeito	à	nossa	cidade.	

	 	No	site	ainda	é	possível	acompanhar	a	transmissão	ao	vivo	das	
sessões	ordinárias	realizadas	pela	Câmara	Municipal.	

	 	Anote	o	nosso	e-mail:	camara@camarasantoanastacio.sp.gov.br.	
Utilize	esse	meio	de	comunicação.	Opine,	reivindique,	entre	em	con-
tato	com	os	Vereadores.

	 	Visite,	 também,	 a	 página	 da	 Câmara	 Municipal	 no	 Facebook	 e	
fique	por	dentro	do	trabalho	do	Poder	Legislativo	anastaciano.	

ANASTACIANO.
DENUNCIE, REIVINDIQUE.

FAÇA VALER OS SEUS DIREITOS JUNTO À 
CÂMARA E SEUS VEREADORES.

	 Neste	inverno,	Santo	Anastácio	mostrou	mais	uma	vez	que	a	força	
de	uma	cidade	está	na	união	da	sua	gente.	A	Campanha	do	Agasalho	
2025,	promovida	pela	Prefeitura	Municipal	por	meio	do	Fundo	Social	
de	Solidariedade,	mobilizou	 instituições,	empresas,	servidores,	vo-
luntários	e	a	comunidade	em	uma	corrente	de	empatia	e	cuidado.
Balanço da Campanha:
	 Cobertores	arrecadados:	610	unidades
	 Famílias	atendidas	com	cobertores:	610
	 Famílias	atendidas	com	roupas	e	calçados:	120	(atendimento	re-
alizado	no	dia	17/06)
	 Cada	peça	doada	representa	mais	do	que	proteção	contra	o	frio	
–	é	sinal	de	carinho,	de	mãos	estendidas,	de	um	município	que	valo-
riza	a	dignidade	humana.
	 Nosso	agradecimento	especial	aos	parceiros	e	doadores:
Doadores	 de	 cobertores:	 Prefeitura	 Municipal	 de	 Santo	Anastácio,	
Fundo	Social	de	São	Paulo,	Funcionários	da	Secretaria	de	Saúde,	

Oficina	de	Canto	–	Secretaria	de	Cultura,	Diretoria	de	Ensino,	Big	
Farma,	Supermercado	JP,	Supermercado	Ulian,	Supermercado	Lis-
boa,	Loja	Maçônica	Dr.	Tertuliano	de	Arêa	Leão,	Sementes	Garcia,	
Brink	e	Lar,	Centro	Espírita	Casa	de	Jesus,	Escritório	Atlântico	e	Mer-
cúrio,	 Escritório	 Bandeirante,	 Pavão	 Ferragens,	 Mercearia	 Tonon,	
Posto	Lozano,	Posto	Shell,	Molinas	Grill’s,	Multi	Drogas,	Sr.	Aloizio	
Barreto,	Vereador	Franklin	da	Seguradora,	Vereador	Edson	Gandolfi,	
Vereador	Sérgio,	Vereador	Felipe	Melhado,	Vereador	Celso	Acima	
da	Média,	Vereadora	Ana	Helena	Issa,	Sr.	Luiz	Infante	e	Rosa	Maria	
Infante,	Sr.	João	Antonio,	Sra.	Letícia	Rechiutti,	Sr.	Barreto
Parceiros na arrecadação de roupas:
	 SABESP,	SESI	Santo	Anastácio,	Grupo	de	Escoteiros	Caiuá,	EMEF	
Enrico	Bertoni	E	toda	a	população	anastaciana	que	participou	com	ge-
nerosidade,	doando	roupas,	calçados	e	cobertores	novos	e	usados.
	 Neste	inverno,	o	calor	veio	da	solidariedade.	Cada	doação	foi	um	
gesto	que	fez	diferença.

CAMPANHA DO AGASALHO 2025
SOLIDARIEDADE QUE AQUECE
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PROTEJA O MEIO AMBIENTE

Hávia	um	cara	que	vivia	no	último	andar	de	um	edifício	de	quinze	an-
dares.	 	Ele	 tinha	uma	mania.	Todos	os	dias,	 	em	vários	momentos,	
ele	ia	até	a	janela,	cuspia	e	se	atirava	na	cama	e	dava	gargalhadas,	
cuspia	se	atirava	na	cama	e	dava	gargalhadas.
Um	dia	ele	chegou	em	casa	bêbado,cuspiu	na	cama	e	se	atirou	pela	
janela...

Mané	 foi	 fazer	uma	entrega	no	alto	de	uma	montanha.Só	que	ele	
pensou	:-	se	eu	for	de	frente	com	o	meu	caminhão,	terei	de	descer	de	
ré,	pois	lá	não	tem	como	eu	virar	meu	caminhão.	Ele	virou	seu	cami-
nhão,	e	subiu	de	ré.	Só	que	na	subida	tinha	um	sujeito	que	lhe	disse:	
-	mas	senhor	você	vai	subir	de	ré?		Tem	curvas	muito	perigosas	aqui.
Mané	lhe	explicou	que	se	ele	fosse	de	frente	teria	de	voltar	de	ré.	E	
que	ele	vai	subir	de	ré	para	poder	descer	de	frente.
Na	volta	Mané	estava	descendo	de	ré,	e	o	cidadão	o	parou	nova-
mente	e	perguntou:-	por	quê	está	voltando	de	ré?	
E	mané	lhe	respondeu:-	porque	lá	tinha	lugar	para	virar	meu	cami-
nhão.

Um	professor	de	química	queria	ensinar	aos	seus	alunos	do	Primeiro	
Grau	os	males	causados	pelas	bebidas	alcoólicas	e	elaborou	uma	
experiência	 que	 envolvia	 um	 copo	 com	 água,	 outro	 com	 whisky	 e	
dois	 vermes.”Agora	 alunos,	 atenção!	 Observem	 os	 vermes”,	 disse	
o	professor,	colocando	um	deles	dentro	da	água.	A	criatura	nadou	
agilmente	no	copo,	como	se	estivesse	feliz	e	brincando.	Depois,	o	
mestre	colocou	o	outro	verme	no	segundo	copo,	contendo	whisky.	O	

bicho	se	contorceu	todo,	desesperadamente,	como	se	estivesse	louco	
para	sair	do	líquido	e	depois	afundou	como	uma	pedra,	absolutamente	
morto.	Satisfeito	com	os	 resultados,	o	professor	perguntou	aos	alu-
nos:	”E	então,	que	lição	podemos	aprender	desta	experiência	?	”O	pe-
queno	Joãozinho	levantou	a	mão,	pedindo	para	falar,	e	sabiamente	
respondeu:”Beba	muito	whisky	e	você	nunca	terá	vermes”

O	velho	folgado	fala	pra	sua	esposa...faz	um	chimarron	de	erva.	Ve-
lha	doce!!!	A	velha	entao	responde	nao	tem	mais	água.	Velho	quen-
te!!!	 O	 velho	 fala	 vai	 corta	 umas	 lenha	 então.Velha	 boa!!!	A	 velha	
responde	nao	tem	mais	lenha.	Velho	podre!!!

Samuel	encontra-se	com	o	velho	amigo	Jacó:	-	E	aí,	Jacó,	quanto	
tempo!	Como	vai,	meu	amigo?	-	Vou	muito	mal!	-	Por	quê	Jacó,	o	que	
foi	que	aconteceu?	-	Minha	mãe	morreu	na	semana	passada!	-	Não	
diga!	Meus	sentimentos!	O	que	é	que	ela	tinha?	-	Infelizmente,	pouca	
coisa.	Uma	casa,	duas	lojinhas	no	centro	da	cidade	e	um	terreninho	
no	interior!

O	cara	em	viagem	ao	Rio	Grande	do	Norte	tirou	uma	foto	no	meio	
de	dois	jumentos.	Quando	recebeu	a	foto	ficou	louco	pra	mostrar	aos	
seus	amigos,	entao	tirou	varias	copias	e	enviou.	Atras	das	fotos	ele	
escreveu:vO	do	meio	sou	eu.

Qual	o	cúmulo	da	paciencia	?
Encher	uma	piscina	com	contragota

	 A	Prefeitura	Municipal	de	Santo	Anastácio,	por	meio	do	Departa-
mento	de	Informática,	promoveu	a	cerimônia	de	formatura	de	mais	
uma	turma	do	Curso	de	Informática	Básica,	com	aulas	voltadas	ao	
uso	do	Windows	10,	Word,	Excel,	PowerPoint	e	Internet.
	 A	entrega	dos	certificados	foi	marcada	por	emoção,	mensagens	
de	incentivo	e	muito	carinho	entre	alunos,	familiares	e	equipe.	A	pro-
fessora	Yasmin	Nayara	Santos	Silva	agradeceu	a	dedicação	dos	par-
ticipantes	e	os	incentivou	a	seguir	na	caminhada	do	conhecimento.	
O	Diretor	de	 Informática,	Yan	Lima,	 responsável	por	 coordenar	as	
atividades	do	setor,	também	fez	questão	de	agradecer	a	todos	e	re-
forçar	o	compromisso	com	a	 formação	gratuita	e	acessível	para	a	

população.
	 A	solenidade	contou	com	a	presença	de	pais	e	familiares	dos	for-
mandos,	 que	 celebraram	 com	 orgulho	 o	 esforço	 e	 a	 conquista	 de	
cada	aluno.	Estiveram	presentes	o	Prefeito	Luiz	Infante,	o	Presidente	
da	Câmara	Municipal	Franklin	da	Seguradora,	o	Assessor	do	Prefeito	
Dario	Bonfim,	a	Secretária	de	Assuntos	Jurídicos	Michele	Galhardo	
e	o	Assessor	Especial	da	Educação	 Israel	Morales	de	Souza,	que	
participaram	da	entrega	dos	certificados	e	prestigiaram	o	evento.
	 Educação,	 inclusão	digital	 e	oportunidades	para	 todos:	é	assim	
que	 seguimos	 formando	 novos	 caminhos	 para	 o	 futuro	 em	 Santo	
Anastácio.

FORMATURA DO CURSO DE INFORMÁTICA BÁSICA CELEBRA NOVOS 
APRENDIZADOS E CONQUISTAS EM SANTO ANASTÁCIO

CÂMARA DE  SANTO ANASTÁCIO APROVA MOÇÃO DE 
AUTORIA DO PRESIDENTE FRANKLIN DA SEGURADORA 

EM DEFESA DA VIDA E DIREITOS DA CRIANÇA
	
	 Na	 Sessão	 Ordinária	 realizada	 nesta	 segunda-feira	 (23),	
a	 Câmara	 Municipal	 aprovou,	 por	 unanimidade,	 a	 Moção	 nº.	
002/2025,	 de	 autoria	 do	 presidente	 da	 Casa,	 vereador	 Franklin	
da	 Seguradora	 (PL)	 e	 subscrita	 pelos	 outros	 10	 parlamentares.		
O	documento	expressa	apoio	da	Casa	Legislativa	ao	Congresso	Na-
cional	pela	tramitação	de	propostas	que	visam	proteger	os	direitos	
das	crianças,	dos	adolescentes	e	nascituros.
	 A	moção	manifesta	posicionamento	 favorável	ao	Projeto	de	De-
creto	Legislativo	nº.	03/2025,	que	busca	sustar	os	efeitos	da	Reso-
lução	nº.	258/2024,	do	Conselho	Nacional	dos	Direitos	da	Criança	
e	do	Adolescente	(CONANDA),	e	ao	Projeto	de	Lei	nº.	1904/2024,	
que	busca	impedir	o	reconhecimento	do	aborto	em	qualquer	fase	da	
gestação.
Fundamentação	da	Moção
	 De	acordo	com	o	texto,	a	Resolução	nº.	258,	ao	estabelecer	dire-
trizes	que	facilitariam	o	acesso	ao	aborto	durante	os	nove	meses	de	
gestação,	contraria	os	princípios	constitucionais	de	proteção	à	vida	e	
à	dignidade	humana.
		 Já	o	Projeto	de	Lei	nº	1.904/2024,	busca	impedir	o	reconhecimen-
to	 do	 aborto	 como	 direito	 sem	 limite	 gestacional,	 durante	 os	 nove	
meses	de	gravidez	até	o	momento	do	parto.
		 A	Moção	da	Câmara	de	autoria	do	presidente	Franklin	assinada	
pelos	outros	10	vereadores,		defende	que	o	direito	à	vida	deve	ser	
assegurado	desde	a	concepção.
	 O	 documento	 formal	 da	 Câmara	 Municipal	 de	 Santo	Anastácio	
foi	 encaminhado	 ao	 Congresso	 Nacional	 como	 apelo	 para	 que	 os	
líderes	dos	Partidos	Políticos	e	ou	Blocos	com	assento	na	Câmara	
dos	Deputados	e	no	Senado	Federal	apoiem	a	célere	tramitação	e	
aprovação	do	Projeto	de	Decreto	Legislativo	nº	3/2025	e	do	Projeto	
de	Lei	nº	1.904/2024,	que	objetivam	 impedir	o	 reconhecimento	do	
aborto	como	direito	sem	restrição	de	tempo	gestacional.
		 A	íntegra	da	Moção	nº.	002/2025	está	disponível	no	Portal	da	Câ-
mara	e	pode	ser	retirada	mediante	requerimento,	na	Secretaria	da	
Casa.

	[Por	Susana	Bertolucci,	Assessoria	Comunicação	CMSA]

ESTÃO ABERTAS AS INSCRIÇÕES PARA A 2ª TURMA DO 
CURSO DE INFORMÁTICA BÁSICA 2025

	 A	Prefeitura	Municipal	de	Santo	Anastácio,	por	meio	do	Departa-
mento	de	 Informática,	está	com	 inscrições	abertas	para	mais	uma	
turma	do	Curso	de	Informática	Básica	–	uma	oportunidade	gratuita	
para	quem	deseja	adquirir	conhecimento,	se	atualizar	e	se	preparar	
para	o	mercado	de	trabalho.
	 O	curso	é	voltado	para	iniciantes	e	abordará	conteúdos	essenciais	
como	uso	do	Windows	10,	Word,	Excel,	PowerPoint	 e	 navegação	
segura	na	Internet.
Horários	disponíveis:
Período	da	Tarde
•	 Segunda:	14h	às	16h
•	 Terça:	14h	às	16h
•	 Quarta:	14h	às	16h
•	 Quinta:	14h	às	16h
•	 Sexta:	14h	às	16h
Período	da	Manhã
•	 Segunda,	quarta,	quinta	e	sexta:	9h	às	11h
Período	Noturno
•	 Terça-feira:	18h	às	20h
(vagas	 destinadas	 a	 adultos	 e	 pessoas	 que	 trabalham	 durante	 o	
dia)
	 Inscrições:	de	25	de	junho	a	31	de	julho
	 Início	das	aulas:	04	de	agosto
	 A	professora	Yasmin	Nayara,	que	conduz	o	curso	com	dedicação	
e	carinho,	deixou	um	recado	especial	em	vídeo	explicando	tudo	so-
bre	a	proposta	do	curso	e	convidando	você	a	se	inscrever.	Não	deixe	
de	assistir.
Prefeitura	Municipal	de	Santo	Anastácio
Investindo	em	conhecimento,	conectando	pessoas	ao	futuro.
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Nossas 
felicitações

aos 
aniversariantes

GIORDANA GABRIELLI LOSSANO DEPIERI
	 ¨Fará	aniversário	na	próxima	terça-feira,	dia	01	de	julho,	receben-
do	os	parabéns	dos	familiares	e	amigos.	
	 Que	Deus	te	proteja	sempre!

ESMAR DEPIERI NETTO
	 Completou	na	última	segunda-feira,	23	de	junho,	21	anos,	rece-
bendo	os	parabéns	dos	familiares	e	amigos.
	 Que	receba	todas	as	bênçãos	de	Deus!

OFICINA DE CANTO CORAL DE SANTO ANASTÁCIO 
CENTRO  CULTURAL “ EUNICE DA  SILVA PURÍSSIMO

	 No	último	sábado,	dia	21	de	junho,	o	Recinto	de	Exposições	“Ara-
ry	Baltuilhe”	foi	palco	do	1º	Torneio	Municipal	Centenário	de	Truco,	
reunindo	moradores	apaixonados	pelo	tradicional	jogo	em	uma	tarde	
de	disputa,	amizade	e	comemoração.
	 A	competição	foi	exclusiva	para	duplas	anastacianas,	com	inscri-
ções	feitas	no	local	e	premiação	em	dinheiro	para	os	quatro	primei-
ros	colocados,	além	de	troféus	que	marcaram	esse	momento	históri-
co	nas	festividades	dos	100	anos	do	município.
	 Os	campeões	desta	edição	foram:
1º lugar – Fabinho e Barreto
2º lugar – Derrete e Leo
3º lugar – Gilmar e Didi
4º lugar – Biti e Leo
	 A	 organização	 do	 torneio	 ficou	 por	 conta	 da	 equipe	Anastruco,	
formada	 por	 Barreto	 e	 Fabão,	 grandes	 entusiastas	 do	 esporte	 no	
município.
O	 	evento	 foi	promovido	pela	Diretoria	Municipal	de	Esportes,	sob	
coordenação	 de	 Carlinhos	 Marchi,	 com	 o	 apoio	 da	 Prefeitura	 Mu-
nicipal	e	da	Câmara	Municipal.	Estiveram	presentes	prestigiando	o	
torneio	o	Prefeito	Luiz	Infante,	a	Primeira-dama	Vanessa	Infante,	a	
Secretária	de	Educação	Leila	Corsaletti	 e	o	Diretor	de	 Informática	
Yan	Lima.
	 Foi	mais	uma	atividade	que	integrou	esporte,	lazer	e	celebração	
dentro	do	calendário	de	eventos	do	Centenário	de	Santo	Anastácio.
	 Esporte	também	é	cultura,	tradição	e	faz	parte	da	nossa	história.

TRUCO, TRADIÇÃO E COMPETIÇÃO NO CENTENÁRIO DE SANTO ANASTÁCIO

MANTENHA A CIDADE LIMPA 
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	 Era	uma	época	de	 incerteza	e	 tensão,	marcada	por	um	cenário	
global	em	que	as	nações	se	encontravam	à	beira	de	um	conflito	ca-
tastrófico.	As	cidades,	outrora	símbolos	de	progresso	e	esperança,	
tornaram-se	 silhuetas	 sombrias,	 envoltas	 em	 nuvens	 de	 fumaça	 e	
ruínas.	As	ruas	vazias	ecoavam	o	silêncio	de	uma	humanidade	que,	
por	vezes,	parecia	esquecer	sua	própria	essência,	perdida	entre	in-
teresses	políticos,	econômicos	e	militares.
	 No	coração	desse	tumulto,	as	redes	de	comunicação	funcionavam	
como	veias	pulsantes,	transmitindo	notícias	de	avanços	tecnológicos,	
estratégias	militares	e	alianças	inesperadas.	Países	que	antes	eram	
rivais	tornaram-se	aliados	temporários	na	busca	por	sobrevivência,	
enquanto	outros	mergulharam	na	desesperação	de	uma	guerra	sem	
fim	à	vista.	A	tecnologia,	inicialmente	uma	ferramenta	de	conexão	e	
progresso,	 transformou-se	em	uma	arma	devastadora,	com	armas	
de	destruição	em	massa	e	sistemas	de	guerra	cibernética	que	ame-
açavam	apagar	qualquer	esperança	de	reconstrução.
	 Apesar	da	destruição	física	e	do	caos	aparente,	havia	um	fio	invi-
sível	de	resiliência	que	atravessava	esse	cenário	desolado.	Comuni-
dades	secretas	e	redes	subterrâneas	surgiam	como	símbolos	de	re-
sistência,	preservando	conhecimentos,	cultura	e	esperança	para	um	
futuro	incerto.	Essas	pequenas	sementes	de	resistência	buscavam	
manter	 vivo	o	espírito	humano,	mesmo	quando	 tudo	ao	seu	 redor	
parecia	desmoronar.
	 Ao	longe,	o	mundo	parecia	estar	em	um	ponto	de	inflexão,	onde	a	
compreensão	de	que	a	guerra	não	era	a	solução	definitiva	começa-
va	a	emergir	entre	alguns	poucos	líderes	e	cidadãos	conscientes.	A	
destruição	massiva	e	o	sofrimento	coletivo	tornaram-se	um	lembrete	
brutal	do	preço	do	conflito.	Assim,	a	esperança	de	um	novo	começo,	
baseado	na	paz	e	na	cooperação,	permanecia	como	uma	luz	tênue	
no	horizonte	sombrio	—	uma	promessa	de	que,	mesmo	após	a	maior	
das	tempestades,	a	humanidade	poderia	encontrar	um	caminho	para	
a	recuperação	e	a	reconstrução.
	 Até	a	data	do	meu	conhecimento	em	outubro	de	2025,	a	Tercei-
ra	Guerra	Mundial	não	ocorreu	e	permanece	um	evento	hipotético	
e	amplamente	discutido	na	 ficção,	análises	geopolíticas	e	debates	
acadêmicos.	 No	 entanto,	 posso	 fornecer	 uma	 visão	 geral	 sobre	 o	
tema	com	base	nas	discussões	e	projeções	existentes.
	 A	Terceira	Guerra	Mundial	é	frequentemente	imaginada	como	um	
conflito	global	de	grande	escala	que	poderia	ocorrer	no	futuro,	envol-
vendo	várias	nações	e	potencialmente	utilizando	armas	nucleares,	
químicas	e	biológicas,	devido	ao	aumento	das	 tensões	 internacio-
nais,	disputas	por	recursos,	alianças	militares	e	conflitos	políticos.
	 Historicamente,	o	 termo	é	usado	para	descrever	o	medo	de	um	
conflito	catastrófico	que	sucederia	às	duas	guerras	mundiais	do	sé-
culo	XX.	Especialistas	e	analistas	alertam	sobre	fatores	que	pode-
riam	 desencadear	 uma	 guerra	 de	 tal	 magnitude,	 como	 rivalidades	
entre	potências	nucleares,	disputas	territoriais	na	Ásia,	Oriente	Mé-
dio	ou	outras	regiões,	e	tensões	entre	grandes	blocos	políticos.
	 É	importante	destacar	que,	apesar	das	tensões	globais	existentes,	
esforços	diplomáticos,	tratados	de	paz,	organizações	internacionais	
como	as	Nações	Unidas	e	iniciativas	de	desarmamento	têm	buscado	
evitar	um	conflito	de	escala	tão	destrutiva.
	 Em	suma,	a	Terceira	Guerra	Mundial	permanece	uma	hipótese,	
um	tema	de	preocupação	e	reflexão	sobre	a	necessidade	de	promo-
ver	a	paz,	o	diálogo	e	a	cooperação	internacional	para	evitar	que	tal	
conflito	venha	a	acontecer.
	 A	escalada	do	poder,	o	egocentrismo	e	o	narcisismo	humano	ain-
da	causa	a	extinção	humana,	nunca	se	esqueçam	a	“revolução	das	
maquinas”	não	está	longe	de	acontecer.

J,Cláudio	Oliveira	Garcia	-	colaborador
Capelão-Agente	Defesa	Civil-Serv.Publico-Ativista

IMPOSITIVA DOS VEREADORES, LABORATÓRIO DA 
SANTA CASA DE SANTO ANASTÁCIO ADQUIRE 
ANALISADOR HEMATOLÓGICO E MICROSCÓPIO, 
EQUIPAMENTOS DE ALTA PRECISÃO
	
	 Os	Vereadores	da	gestão	anterior	destinaram	uma	Emenda	 Im-
positiva	ao	Hospital	de	Caridade	Anita	Costa	-	Santa	Casa	de	Santo	
Anastácio,	que	resultou	na	aquisição	de	dois	equipamentos	funda-
mentais	para	o	Laboratório	de	Análises	Clínicas	da	instituição.
	 Os	aparelhos	são:
		 -	 ANALISADOR	 HEMATOLÓGICO	 automático	 de	 alta	 precisão	
que	 irá	 realizar	 de	 forma	 diferencial,	 análises	 quantitativas	 e	 mor-
fológicas	 dos	 componentes	 do	 sangue,	 como	 glóbulos	 vermelhos,	
glóbulos	brancos	e	plaquetas,	diagnosticando	e	monitorando	diver-
sas	doenças	relacionadas	ao	sangue	quanto	outras	condições	que	
podem	afetar	a	contagem	e	características	dessas	células.
		
	 -	MICROSCÓPIO	BINOCULAR	LED		ideal	para	visualizar	células,	
tecidos	e	outros	materiais	biológicos	em	lâminas	ou	câmaras	espe-
cíficas,	 tanto	em	amostras	 fixadas	e	coradas	quanto	em	amostras	
vivas.	

	 Na	 tarde	 desta	 quarta-feira,	 25,	 a	 convite	 do	 administrador	 da	
Santa	Casa,	Clodoaldo	Rodrigues,	e	do	vice-presidente,	José	Felipe,	
o	presidente	da	Câmara	Franklin	da	Seguradora,	juntamente	com	os	
vereadores	 Sérgio	 Silva,	 Rose	 Baldassim,	 Celso	Acima	 da	 Média,	
Edson	Gandolfi,	Kiko	Moraes	e	Marcos	Dione,	tiveram	a	oportunida-
de	de	acompanhar	a	chegada	e	conhecer	a	qualidade	dos	equipa-
mentos.
	 O	Bioquímico	do	Laboratório	Hereschel	Pires,	destacou	a	relevân-
cia	do	Analisador	Hematológico,	ressaltando	sua	exatidão	e	eficácia	
na	 execução	 de	 hemogramas	 e	 outras	 análises	 sanguíneas,	 que,	
em	conjunto	com	o	Microscópio,	facilitará	a	obtenção	de	resultados,	
facilitando	a	detecção	de	doenças.	 “Expresso	minha	profunda	gra-

tidão,	em	nome	da	minha	equipe	e	de	 toda	população,	a	 todos	os	
vereadores	que	desempenharam	um	papel	essencial	para	que	fosse	
possível	a	compra	desses	importantes	equipamentos”,	agradeceu.
	 *	EMENDA	IMPOSITIVA	-	é	o	 termo	usado	para	definir	o	direito	
que	os	vereadores	têm	em	escolher	o	setor	ou	instituição	que	deve	
receber	recursos	financeiros	no	porcentual	de	2%	do	orçamento	mu-
nicipal.	O	valor	é	dividido	entre	os	11	parlamentares	e	cada	um	pode	
escolher	 as	entidades	 que	 quer	 ajudar,	 e	 o	Poder	 Executivo	 deve	
acatar,	não	podendo	alterá-la.	A	definição	acontece	no	final	de	cada	
ano	para	repasse	no	ano	posterior.

[Por	Susana	Bertolucci,	Assessoria	Comunicação	CMSA
imagens	cedidas	pela	administração	do	Hospital]

	 Nesta	quinta-feira,	26	de	junho,	a	sede	do	CREAS	recebeu	uma	
Festa	Junina	cheia	de	afeto,	cuidado	e	pertencimento.	Mais	do	que	
uma	comemoração,	o	momento	foi	um	gesto	de	valorização	às	famí-
lias	atendidas	pelo	serviço,	que	encontraram	alegria,	acolhimento	e	
conexão	comunitária.
	 Comidas	típicas,	música	e	decoração	fizeram	parte	de	um	encon-
tro	 especial,	 pensado	 com	 carinho	 por	 uma	 equipe	 comprometida	
com	o	cuidado	humano	e	a	dignidade	de	cada	pessoa.
Prestigiaram	o	evento	o	prefeito	Luiz	 Infante,	o	vice-prefeito	Adner	
Scaraboto	Gonçalves,	suas	esposas	Rosa	Maria	Corbalan	Infante	e	
Rúbia	Campanholo,	além	de	secretários,	servidores,	equipe	da	As-
sistência	Social	e	da	imprensa.
	 Nosso	agradecimento	à	equipe	do	CREAS,	que	organizou	 tudo	
com	cuidado	e	sensibilidade,	e	também	à	equipe	da	Assistência	So-
cial,	que	se	fez	presente,	fortalecendo	esse	momento	tão	simbólico.	
Essa	festa	não	foi	apenas	uma	comemoração:	foi	um	ato	de	respeito,	
inclusão	e	fortalecimento	de	vínculos.	Um	lembrete	de	que	políticas	
públicas	bem	aplicadas	tocam	vidas	—	e	transformam	histórias.

UM ARRAIÁ DE CORAÇÃO ABERTO NO CREAS

	 A	Prefeitura	Municipal,	por	meio	do	Departamento	de	Relações	de	
Emprego	e	Trabalho,	firmou	uma	importante	parceria	com	as	empre-
sas	Vitapelli	e	Vitapet,	com	o	objetivo	de	ampliar	as	oportunidades	
de	emprego	para	a	população	local.	A	iniciativa	busca	facilitar	o	aces-
so	ao	mercado	de	trabalho,	promovendo	entrevistas	diretamente	na	
sede	da	Prefeitura,	tornando	o	processo	mais	acessível,	ágil	e	aco-
lhedor	para	todos.
	 Com	essa	ação,	o	prefeito	reafirma	seu	compromisso	com	o	bem-
estar	da	população	e	com	o	desenvolvimento	econômico	do	município.
	 “Ter	um	trabalho	é	mais	do	que	garantir	uma	fonte	de	renda.	É	dig-
nidade,	é	a	chance	de	sustentar	a	família,	realizar	sonhos,	ser	feliz	
e	construir	um	futuro	com	mais	segurança	e	esperança.	Parabenizo	

todos	que	se	candidataram	às	vagas	ofertadas	e	reforço	nosso	com-
promisso	em	continuar	investindo	na	geração	de	empregos”,	desta-
cou	o	prefeito.
	 A	parceria	com	a	Vitapelli	e	a	Vitapet	representa	uma	ponte	con-
creta	entre	os	talentos	da	nossa	cidade	e	as	oportunidades	de	cres-
cimento	profissional.	Acreditamos	que	investir	em	empregabilidade	é	
investir	nas	pessoas	—	e	isso	transforma	vidas.	É	assim	que	a	admi-
nistração	municipal	concretiza	seu	propósito:	estar	presente,	criando	
soluções	reais	para	a	população.
	 Fiquem	 atentos	 aos	 canais	 oficiais	 da	 Prefeitura	 e	 mantenham	
contato	com	o	Departamento	de	Relações	de	Emprego	e	Trabalho	
para	acompanhar	novas	oportunidades	como	esta.

PREFEITURA MUNICIPAL FIRMA PARCERIA COM AS EMPRESAS VITAPELLI E VITAPET 
PARA PROMOVER A INSERÇÃO DA POPULAÇÃO NO MERCADO DE TRABALHO
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	 Na	última	semana,	o	Centro	Cultural	Eunice	Puríssimo	se	trans-
formou	em	um	cenário	de	celebração,	arte	e	conquistas.	Aconteceu	
a	formatura	das	alunas	dos	cursos	da	Escola	de	Ensino	Profissiona-

NOITE DE EMOÇÃO E TALENTO NA FORMATURA DA ESCOLA DE ENSINO PROFISSIONALIZANTE IOLANDA CARBONIM

lizante	 Iolanda	Carbonim,	marcando	o	encerramento	de	mais	uma	
etapa	de	formação	em:
Bordado	Industrial	-	Confecção	Industrial	-	Bordado	em	Máquina	Do-

méstica	-	Bordado	Computadorizado	-	Artesanato
	 Com	trabalhos	lindamente	confeccionados	pelas	próprias	alunas	
compondo	a	decoração	do	palco	e	da	mesa	de	cerimônia,	a	noite	foi	
marcada	por	emoção,	beleza	e	reconhecimento.
	 Estiveram	 presentes	 para	 prestigiar	 o	 momento	 o	 Prefeito	 Luiz	
Infante,	a	Primeira-dama	Dra.	Rosa	Corbalan	 Infante,	a	Secretária	
de	Assuntos	Jurídicos	Michele	Galhardo,	a	Secretária	de	Educação	
Leila	Corsaletti,	familiares	e	amigos	dos	formandos.
	 A	cerimônia	 foi	conduzida	com	carinho	pela	Gestora	Adjunta	de	
Educação	Juci	Saturno	e	pela	Gestora	da	Escola	de	Bordados	Ân-
gela	Crivilim,	que	destacaram	a	importância	do	acesso	à	formação	
profissional	e	à	valorização	do	trabalho	artesanal.
	 Nosso	 agradecimento	 especial	 às	 professoras	 que	 compartilha-
ram	seu	conhecimento	com	dedicação	e	às	alunas	e	alunos	que	se	
empenharam	e	trilharam	esse	caminho	de	aprendizado.
	 Cada	 ponto	 bordado	 e	peça	 confeccionada	 representa	 mais	do	
que	técnica:	carrega	sonhos,	talento	e	a	força	de	quem	acredita	no	
próprio	futuro.
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PROTEJA O MEIO AMBIENTE

	 Na	última	quarta-feira,	18	de	junho,	o	Ginásio	de	Esportes	ficou	
pequeno	para	a	emoção	da	grande	final	do	Campeonato	Amador	de	
Futsal!	Em	quadra,	as	equipes	Só	Feras	e	Nacional	disputaram	lance	
a	lance	a	taça	de	campeão,	em	uma	partida	vibrante	que	terminou	
com	vitória	apertada	de	2	a	1	para	os	Só	Feras.
	 O	 evento	 foi	 prestigiado	 por	 diversas	 autoridades,	 entre	 elas	 o	
Prefeito	Luiz	Infante,	o	Vice-prefeito	Adner	Gonçalves,	a	Secretária	
de	 Assuntos	 Jurídicos	 Michele	 Galhardo,	 o	 Assessor	 Especial	 da	
Educação	Israel	Morales,	o	Diretor	de	Informática	Yan	Lima	e	o	As-
sessor	 de	 Compras	 João	Antonio.	Também	 marcaram	 presença	 o	
Presidente	da	Câmara	Municipal	Franklin	da	Seguradora,	o	Vereador	

Kiko	Moraes,	o	Vereador	Celso	“Acima	da	Média”	e	o	Vereador	Ed-
son	Gandolfi,	reforçando	o	apoio	do	poder	público	ao	esporte	local.

Destaques do campeonato:
Campeão:	Só	Feras

Vice-campeão:	Nacional
Artilheiro:	Pedro	(Nacional)	–	10	gols

Goleiro	menos	vazado:	Matheus	(BNH)
Seleção	do	Campeonato:

Técnico:	Lezinho
Goleiro:	Bruno	(Só	Feras)
Fixo:	Juninho	(Nacional)

Ala	Direita:	Denis	(Só	Feras)
Ala	Esquerda:	Gui	Morales	(Só	Feras)

Pivô:	Pedro	Henrique	(Nacional)
	 Em	um	momento	especial	da	noite,	o	Prefeito	Luiz	Infante	realizou	
a	entrega	de	uma	placa	de	homenagem	ao	Sr.	José	Isqueiro,	zelador	
do	ginásio,	pelos	30	anos	de	dedicação	ao	esporte	anastaciano.	A	
homenagem	foi	oferecida	pela	Diretoria	Municipal	de	Esportes,	coor-
denada	por	Carlinhos	Marchi,	reconhecendo	a	trajetória	de	quem	faz	
parte	da	história	viva	do	esporte	local.		O	 campeonato	 reforça	 o	 pa-
pel	transformador	do	esporte	na	comunidade:	une,	inspira	e	valoriza	
talentos	locais.	Parabéns	a	todas	as	equipes	envolvidas

GRANDE FINAL DO AMADOR DE FUTSAL MOVIMENTA O GINÁSIO DE ESPORTES DE SANTO ANASTÁCIO!

VEREADORES PARTICIPAM DE AUDIÊNCIA 
PUBLICA QUE DISCUTIU NOVO CÓDIGO DE 
PROTEÇÃO ANIMAL 
	 Na	 noite	 desta	 quarta-feira,	 25,	 os	 vereadores	 Edson	 Gandolfi	

(União)	e	Felipe	Melhado	(União),	juntamente	com	o	vice	prefeito	de	
Santo	Anastácio	Adner	Gonçalves,	participaram	da	Audiência	Públi-
ca	“Novo	Código	de	Proteção	Animal”.	 	Representantes	da	APASA	
-	Associação	de	Proteção	Animal	do	municipio,	Susana	Bertolucci,	
Giane	Zanfolin,	Marcia	Puríssimo	e	Silvana	Palomo,	também	compa-
receram.	Mais	de	20	cidades	estavam	representadas	com	represen-
tantes	 de	 ONGs,	 Protetores	 independentes,	 vereadores,	 prefeitos,	
vice-prefeitos,	veterinários	e	autoridades	de	toda	região.	
	 A	Audiência	aconteceu	na	Câmara	Municipal	de	Presidente	Ven-
ceslau,	com	o	Deputado	Estadual	Rafael	Saraiva,	eleito	pela	causa	
animal.	A	Audiência	Pública	teve	como	finalidade	a	troca	de	experi-
ências	com	pessoas	do	bem	que	defendem	a	necessidade	de	mudar	
a	realidade	e	transformar	a	vida	dos	animais,		colhendo	as	opiniões	e	
sugestões.	Como	resultado	da	audiência	pública,	o	deputado	Rafael	
Saraiva	pontuou	as	principais	solicitações	dos	presentes	para	incluir	
no	Novo	Código.	Na	ocasião,	o	vereador	Edson	Gandolfi	aproveitou	
para	protocolar	junto	ao	deputado,	mais	um	pedido	de	emenda	para	
a	APASA.	As	integrantes	da	ONG	também	presentearam	o	deputado	
com	uma	camiseta	da	Associação	em	respeito	a	todo	trabalho	que	
vem	desenvolvendo.	

[Por	Susana	Bertolucci,	Assessoria	Comunicação	CMSA]



Sexta-feira, 27 de Junho de 2025 PáginaO OESTE PAULISTA 13

MANTENHA A CIDADE LIMPA 

 Senhor, meu Pai eterno
 Dai-me forças e humildade
 Forças para que com trabalho obtenha sucesso. 
 Humildade para que tal vitória não me torne prepotente.
 
 Dai-me sabedoria e coração
 Sabedoria para entender as diversidades humanas
 Coração para aconchega-las sempre com amor e 
muito carinho.
 
 Dai-me o sentimento solidário e a fraternidade
 Solidariedade para nunca deixar de amparar os mais 
necessitados 
 Fraternidade para entender as buscas de meus ir-
mãos.
 
 Senhor, meu Pai eterno
 Dai-me limites e clara visão
 Limites que não permitam passos alucinantes.

 Visão para ver o mundo real, com suas cores e 
deslumbre

 Senhor, meu Pai eterno
 Milhares de irmãos clamam e rogam pelas graças 
divina 
 Se estou sendo egoísta, me perdoe
 Mas tenho convicção que virtuoso 
  levarei suas palavras com retidão, integridade e 
firmeza.

 Senhor, meu bondoso Pai eterno
 Peço suas sagradas bênçãos a todos que nesta 
Terra habitam
 Que sua vontade seja o caminho que nos conduza 
ao seu reino, para o descanso final. 
 Amém.
                                                                           autoria: 
                             redação do Jornal O Oeste Paulista 

TE PEÇO SENHOR!

DE VOLTA AO PASSADO
RESGATANDO NOSSA HISTÓRIA 

UM PASSEIO PELO TEMPO

O COTIDIANO DA MARAVILHOSA 
SANTO ANASTÁCIO

NAS LENTES MÁGICAS DE
LUKAS SANTOS (COLABORADOR)

1967 - FANFARRA COLÉGIO ESTADUAL DE SANTO ANASTÁCIO
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FALECIMENTOS

Eunice Cruz
CONSTELADORA

SISTÊMICA

(18) 99787-3470

VENDE-SE 
CHÁCARA

Local:	
Santo	Anastácio

Chácaras	Boa	Vista
[10	minutos	da	cidade]

Informacoes:	
Plana,	água	e	energia,	Cercada

1248	metros	quadrados

18 99722.2287

CLASSIFICADOS

  Maria da Silva Barreto
74 anos

Falecimento - 20/06

VENDE-SE RANCHO

Alexandre Defendi 
38 anos

Falecimento - 20/06

	 03  Km do Campinal, localizado no Condomínio “Portal 
das Garças”.
 02 quartos (um deles apartamento), sala, cozinha, dis-
pensa, varanda, churrasqueira, piscina, mobiliado, ar con-
dicionado, ventiladores e pomar formado e produzindo.
 Obs.: O terreno acaba na beira do Rio do Peixe

Tratar com Erivelto: (18) 99133-0067

Joel Jose da Silva
80 anos

Falecimento - 21/06

Sônia Maria da Silva Pinheiro
71 anos

Falecimento - 24/06

Marlene Zacarelli Gregório
85 anos

Falecimento - 24/06

 Simplício Farias dos Santos
89 anos

Falecimento - 24/06

 Adenir Cabrera Pereira 
77 anos

Falecimento - 25/06

VAMOS CUIDAR 
COM AMOR DAS 

PLANTAS E 
DOS ANIMAIS


